

Redebeitrag Bürgermeister Jürgen Hoffmann anlässlich der Einweihung der Erweiterung der Kindertagesstätte „Pusteblume“ am 29.07.2023

Liebe Kinder und Eltern,
sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,
sehr geehrte Ehrengäste,

auch ich freue mich, Sie alle ganz herzlich zur Einweihung des Erweiterungsbaus der Kita Pusteblume an ihrem 30-jährigen Jubiläum begrüßen zu dürfen!

Ich bin sehr froh, dass die Kita Pusteblume ihre pädagogische Tätigkeit nach dem Anbau und einer Teil-Renovierung des Altbaus ohne Einschränkungen aufnehmen konnte. Ich kann mir sehr gut vorstellen, wie erleichtert alle sind, denn die letzten Monate haben sicher einiges an Durcheinander und Stress mit sich gebracht. Doch nun entspricht die Einrichtung allen Anforderungen, die das neue Kitagesetz fordert.

Mein ganz besonderer Dank geht an die Erzieherinnen, Hauswirtschafterinnen, Eltern und besonders natürlich an die Kinder, denn während des Umbaus mussten sie mit vielen Einschränkungen klarkommen.

Zudem möchte ich an dieser Stelle allen vielmals danken, die die Erweiterung ermöglicht und an ihr mitgewirkt haben: den Fördergebern, Herrn Karl Heinz Simon, der als Vorsitzender des Kindergartenzweckverbands Blankenrath die Erweiterung heute zum Abschluss bringt, den 10 finanzierenden verbandsangehörigen Ortsgemeinden, der Ortsgemeinde Blankenrath, die das Grundstück für den Erweiterungsbau kostenlos zur Verfügung gestellt hat, den Baufirmen, die trotz Lieferengpässen von Baumaterial zügig gearbeitet haben und natürlich den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der

Verbandsgemeindeverwaltung, die die Baumaßnahme von Anfang bis zum Ende betreut haben. Herzlichen Dank!!

105 Kinder im Alter von 2-6 Jahren können nun in der neu gestalteten Kita Pusteblume betreut und versorgt werden, durchgängig 7 Stunden und über Mittag, wie das neue Kitagesetz es fordert, aber auch 9 Stunden-Plätze können verstärkt belegt werden. Das ist schon eine Hausnummer!

Und dazu braucht man natürlich nicht „nur“ entsprechend viele Räume und eine gute Ausstattung, die der Kindergartenzweckverband Blankenrath um den Vorsitzenden Karl Heinz Simon zur Verfügung stellt, sondern auch gutes Personal. Das ist neben der Betreuung des Baus letztlich die Aufgabe der Verbandsgemeinde Zell.

Die Kita Pusteblume genießt seit jeher einen sehr guten Ruf. Die Eltern wissen ihre Kinder hier gut aufgehoben und die Kleinen kommen sehr gerne. Viele Eltern haben sogar selbst diese Kita besucht.

Dass die Kinder sich in ihrer Tagesstätte wohlfühlen, ist ein ganz entscheidendes Kriterium – immerhin verbringen sie hier viele Stunden ihres Tages.

Die erste Trennung von den Eltern, ein zunächst fremder Ort, viele neue Gesichter, das ist für manche am Anfang nicht einfach. Da muss die Umgebung ihnen schon zusagen und vor allem das Personal stimmen.

Immer mehr Mütter und Väter sind darauf angewiesen, früh einen Kindergartenplatz für ihr Kind zu finden, um beruhigt zur Arbeit gehen und Familie und Beruf gut vereinbaren zu können. Außerdem tut es den Kleinen gut, mit Gleichaltrigen zusammen zu sein. So können sie wichtige zwischenmenschliche Erfahrungen machen, die ihnen das Elternhaus allein nicht bieten kann.

Kinder können gar nicht genug Anregungen und Förderung bekommen, um ihre Talente und Fähigkeiten zu entfalten. Das wissen wir heute und das zeigt sich nicht zuletzt daran, dass der Beruf der Erzieherin oder des Erziehers – endlich – eine Aufwertung erfahren hat. Gerade die ersten Lebensjahre sind prägend, gerade dann sind die Kinder offen für alle möglichen Lernerfahrungen. Und wir als Gesellschaft stehen in der Pflicht, allen Kindern ihre Chance zu geben.

Deshalb bin ich sehr dankbar, dass wir personell so gut aufgestellt sind. Auch in den kommenden Jahren möchten wir daher in den von uns betreuten Einrichtungen weiter selbst ausbilden. Denn Erzieherinnen und Erzieher helfen unseren Kindern, einen guten Start ins Leben zu bekommen! Da ist jeder Tag eine große Herausforderung! Vielen Dank für Ihren Einsatz!

Ich möchte nicht noch länger sprechen, denn die Kinder warten darauf, ihr neu gestaltetes Reich in Besitz zu nehmen und sind schon ganz gespannt auf das Einweihungsfest.

Ich wünsche allen viel Spaß, alles Gute und viel Erfolg!

➔ 100,- Euro Gutschein für Spielzeug